

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

## Carencia de padres

Para ser padre no basta tener hijos es necesario saberlos tener, o como si dijéramos saberlos mantener, educar, y convertirse en hombres. Todo lo que no sea eso, no es ciertamente tener hijos sino «dejarlos de tener» y no es tampoco de ser padre sino ser padrastro, porque se demuestra carecer de los sentimientos de previsión y celo que caracterizan a la paternidad, aunque se hayan dado los hijos al mundo.

La corrupción de la infancia, y los infinitos atropellos y peligros de que continuamente es víctima y a que se halla expuesta en la vía pública, son una plena demostración de la carencia de los sentimientos de paternidad en muchos de los padres de los niños de estos días.

Se aprecia y se tiene en tan poco el oficio y la eficacia de padre, que con facilidad se abandona o se confía en otro cualquiera.

Suerte tenemos, en medio de todo de que el profesorado, más competente y más cuidadoso de lo que muchos creen, substituyó gustoso a los padres en gran número de ocasiones.

Los niños se mandan al colegio desde la edad más temprana, no para que aprendan, que eso en ciertas edades es imposible, sino para que no estorben en casa. Y los maestros que no pueden instruir, por que no hay todavía materia para ello en los niños que se les confían, tienen que educar que es atribución de la familia. Y tienen que educar—lo que es más difícil muchas veces—con las limitaciones y cortapisas que los padres ponen en sus facultades, y lo que, es peor aún, contra el mal ejemplo que los propios niños reciben en sus hogares.

Y acaso sea una suerte para la patria y para los propios niños, aunque sea una vergüenza para los padres y para la nación que los pensionados de los colegios se llenen y los hogares se vacíen.

Mas por muchos que sean los derechos de los maestros, a ellos, les falta el instinto de previsión y celo de que la naturaleza ha dotado a los padres: le falta además la atracción de la sangre que tanta fuerza tiene en la educación, les falta además la continuidad de la existencia en compañía del discípulo y la exclusividad del efecto.

Por eso, por el abandono de los padres, la niñez es solo la penilla de una juventud frívola o depravada; y de una adultez desprovista de ideales y de grandeza.

No hay padres, y por no haber padre no hay hijos ni hay ciudadanos. porque el ciudadano requiere un sedimento de familia, que es el rudimento de la sociedad, (que no puede adquirirse ni en el colegio, ni en el hogar de que los padres no sepan ejercer de tales.

Muy sano es el ambiente de la vía pública para los niños; muy buena y muy conveniente les es la instrucción, pero ni el ambiente ni la instrucción les servirán de nada si fortalecerán su cuerpo ni su espíritu, sin ser caldeados y animados por la mirada del padre y de la madre.

Y, sin embargo, los niños andan solos por las vías públicas, metiéndose debajo de las ruedas de los coches y de los automóviles, en donde pierden la vida, y metiéndose en los cines y

en los centros de corrupción, en los que pierden su alma.

La mirada del padre no les sigue nunca, ni inspecciona sus actos, ni revisa sus libros; ni sigue sus pasos, ni escucha sus conversaciones, ni observa sus apetitos, ni refrena sus pasiones, ni estimula, ni le muestra sus caminos; ni endereza sus aficiones.

¿Que puede hacer el niño, débil todavía de espíritu, sin el apoyo y sin el sostén de su padre?

Como el arbolillo sin guión la luz del vicio le atrae y le tuerce y el peso de las propias ramas de sus pasiones dobla su tronco todavía débil y lo arrastra por el suelo.

Hijos sin padre, es lo mismo que nación sin ciudadanos.

FERNANDO

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

A Santiago de la R vera para pasar el verano, el teniente de Alcalde de este Ayuntamiento don Jerónimo Segura y su distinguida familia.

—Ha regresado de Castellón el abogado don Cristóbal Campoy.

NOTAS VARIAS

En la Iglesia Parroquial de San Antonio Abad contrajo matrimonio ayer tarde el ilustrado joven D Juan Ros Andreu con la bella señorita María Antonia Sanchez Catalá, que fueron apadrinados por Don Rosendo Zamora y distinguida consorte hermanos del novio.

Terminada la ceremonia los invitados fueron obsequiados espléndidamente y los nuevos esposos salieron en el correo para Alicante y Valencia.

Que sea enhorabuena.

LETRAS DE LUTO

Con un numeroso acompañamiento se verificó el sepelio del cadáver del empleado del Banco Hispano Americano, don Francisco Girón.

A su familia enviamos nuestro pésame más sentido.

—Nuestro buen amigo el Teniente de la Guardia Civil, Jefe de esta línea, don Antonio Para Alvarez, pasó en estos momentos por el gran dolor de haber visto morir a su preciosa y angelical hija Pepita.

Muy de veras nos asociamos a tan grande pena y pedimos a Dios Nuestro Señor conceda a tan distinguida familia la necesaria resignación.

TEMPORADA DE VERANO

### Café y Restaurant del Chalet

a cargo de los Hermanos ROS, los que ponen en conocimiento del público que desde el próximo día 28 queda establecido el servicio de Restaurant, Mariscos frescos Especialidad en Paellas. Los encargos en el Hotel Ros Teléfono núm. 87

### FUMADORES Usad MI PAPEL

Extra-fino papel de Yamar 100 HOJAS.—ESTUQUE DISEÑOS 100 CENTIMOS

### CAFE RESTAURANT Palma Valenciana

Cubiertos desde 450 con vino. Selecta y variada cocina. Lujosos comedores. MAYOR 46—CARTAGENA

## Las fiestas en honor de la Exposición de labores de la Virgen del Carmen

En la Parroquia de su nombre

Anoche se dió fuego al tradicional castillo de juegos artificiales que en el barrio del Carmen costean los vecinos.

Fuó construido por los afamados pirotécnicos cartagenos hermanos Mora, resultando muy lucido, siendo aplaudido el polvorista a la terminación de algunas ruedas.

Por disposición de la alcaldía y paro que el pavimento no fuese estropeado, los postes que sostenían las ruedas se colocaron en grandes barriles cargados de arena.

La medida fué muy aplaudida.

De 10 a 12 la banda del regimiento «Sevilla» ejecutó notabilísimo programa siendo aplaudido su director Marcos Ortiz.

Tanto a presenciar el castillo como a oír el concierto acudió enorme público, no habiendo que lamentar el más pequeño incidente.

Esta mañana la referida banda del 33 ha recorrido las calles de la feligresía.

A las siete se ha celebrado Misa de comunión general, habiéndose acercado a la Sagrada Mesa a recibir el Pan de los Angeles numerosísimos fieles.

En la solemne que ha sido a las diez, a toda orquesta, ha cupado la Catedral del Espíritu Santo el Rdo. Padre Estorch, Carmelita, que ha pronunciado una inspirada oración.

En estos cultos religiosos la Iglesia Parroquial se ha visto muy concurrida.

A las doce se ha hecho el reparto de pan a los pobres del barrio.

A la hora de cerrar la edición se está organizando la procesión que con la imagen del Carmelo recorrerá las calles que anunciáramos.

Esta noche habrá concierto y retreta por la banda de cornetas y tambores de Infantería de Marina.

En la Parroquia de Santo Domingo

A las diez de esta mañana se ha celebrado una solemne función religiosa a la que han asistido el Excmo. Sr. Capitán General, Comandante General del Arsenal, Intendente general, Jefe de armamentos, generales de Ingenieros, de Artillería, Gobernador Militar, general 2º jefe de la Plaza, comandante de los buques de guerra, coroneles de los Regimientos de Infantería Artillería, Ingenieros y Estado Mayor, y nutridas comisiones de los distintos Cuerpos e Institutos de esta plaza y departamento.

Ofició la misa el cura párroco don José Riera, cantándose a toda orquesta por el inspirado maestro Rossi por un coro de distinguidos señores de admirable manera. Dirigió el músico mayor de Infantería de Marina don Jerónimo Oliver.

El altar mayor en que está expuesta la Patrona de la Marina estaba adosado de exquisita manera, estando encargado de su arreglo el teniente de navío D. Rafael Guillán, e' condestable D. Manuel Gómez y el asistente radiotelegrafista Julián Ceolla.

Ocupó la sagrada cátedra de modo elocuentísimo el capellán del regimiento de Infantería de Marina don Antonio Gutiérrez Criado, que al final de la función religiosa recibió muchas felicitaciones de sus superiores y fieles pues verdaderamente el señor Gutiérrez Criado se nos ha confiriendo su valer como profundo orador en grado.

Asistieron también a la misa una compañía de Infantería de Marina y otra de Marinería compuesta esta por fuerzas del Arsenal y del «Alvaro de Bazán».

El desfile se hizo en la calle Mayor frente al tem lo, resultando brillantísimo.

Mañana a igual hora se dirá una misa de requiem en sufragio de los marinos muertos durante el año, concurriendo a ella las mismas autoridades, comisiones y fuerzas de referencia.

En el cuartel de Marina

En el cuartel donde se alojan las fuerzas de Infantería de Marina, que manda nuestro querido amigo el biznieto coronel D. Antonio Murcia Riaño, ha habido hoy festejos y ranchos extraordinarios, festejándose de este modo la festividad de su Patrona.

Una comida

Esta noche a las nueve se reúnen en fraternal comida los jefes y oficiales de Marina.

Amenizará el acto la banda de Infantería de Marina.

## La flor del Carmelo

Muy alto, cerca del cielo, donde despierta la aurora, está el jardín en que nace la Azucena del Carmelo.

¡Flor de mágica belleza que todo lo aromatiza, y al corazón electrizas con su virginal pureza!

Allí la casta paloma tejó su nido de amores; exhalan allí las flores su más exquisito aroma.

Allí reflejan las nubes sus celestiales sonrisas; allí perfuman las brisas las alas de los Querubes.

Que allí, del monte Carmelo sobre la tumba escarpada, vive esa flor transplantada de los jardines del cielo.

Su canch lucé del día en la frente esplendorosa y a esa flor pura y hermosa la llama el cielo María.

Tu suave y celeste viso al mismo tiempo enardecas, que es tu sonrisa la aurora que da luz al paraíso.

Tú eres luz fecunda que unió con amor bendito los gozos del infinito con las miserias del mundo.

Tú eres la mística Palma de la virtud sin manchilla. Tú eres Antioch que brilla en las tinieblas del alma...

¡Virgen te pido consuelo para mis tristes agravios, con el clamor en los labios con la esperanza en el cielo.

Como es el dolor profundo mi espíritu desfallece ¡Tú sabes lo que padece un corazón en el mundo!

¡Madre! por doquier te miro y en mi fervor te contemplo que está en el alma tu templo y es mi oración un suspiro.

El llanto de los peñares que a mis pupilas asoma, enjuga, dulce Paloma del Cantar de los Cantares.

Y cuando fuera jaladre mi pecho un dolor prolijo, no desamparés a tu hijo, no olvides que eres mi Madre. Alvarez Castro y Camba

Invitados atentamente por la maestra nacional y bachiller, Srta. Avelina Molina García, asistimos ayer tarde a la inauguración de la exposición de trabajos de corte y labores efectuados por las alumnas que asisten a la Academia que dirige tan ilustrada profesora.

Como nosotros quisiéramos decir sería pálido ante la realidad, siempre constantemente felicidad y la señorita Avelina García Molina, que en un corto plazo de tiempo ha podido reunir gran cantidad de trabajos cuyo mérito artístico merece los mayores elogios.

Al felicitar a tan culta directora, hacemos también a las alumnas Antonia Tendero, Margarita Linares, Antonia Roig, Angelita Barba, María Sánchez, Anita Hernández, Rosita Cánovas, Otilia Cánovas, Antolita Gallego, Anita Rosique, María Robles, Pepita Linares, Angelita Ballester, Caridad Gallego, Pepita Inglés, Lucía Olivares, Lolita Cano, María Ballester, Pepita Villar, Lolita Vitor, Asunción Suárez, Paquita Amorós, Eliá Jover, Isabel Ballester Nieves Tortosa, Anita Roig y Juánita García.

La exposición que está situada en la plaza de Castellini amos, fue ayer tarde visitadísima y continuará abierta hasta el día 24.

Repetimos pues, la felicitación a la profesora y alumnas.

## Información de Marina

Se dispone que el Comandante de Artillería de la Armada don Esteban Calderón Martínez, actualmente destinado en comisión en el Regimiento de Artillería del Arsenal de Cartagena, se haga cargo en propiedad del destino de Auxiliar de la División del Ramo y Jefe del Detall del Cuerpo en el referido Arsenal.

—Se dispone sea pasaporte para Cartagena con destino al submarino «B-3» el 2º Torpedista Electricista D. Juan González Altas, actualmente con destino en el Departamento de Cádiz.

—Se destinan a este Arsenal a los tenientes de Artillería de la Armada D. Andrés Villar Mata, D. Lorenzo Pallares Cacha y D. Juan Sarriá Guerrero.

—Se concede abono de 500 pesetas anuales en concepto de primer quinquenio a los Comisarios de primera clase don Manuel Sierra y Castaños, D. Cristóbal García y García, don Manuel Alonso y Díaz y D. Manuel Ferría y Trélez, y a los Comisarios don Ramón de Pando y Pedrosa y don Juan Rivera y Añena.

### Banco Español de Ahorro CARTAGENA

Caja de Ahorros Libretas con imposiciones al 3% anual

### CAFE RESTAURANT Palma Valenciana

Abonos especiales y económicos. Especialidad en Paellas. MAYOR 46—CARTAGENA